

Arrestation de défenseurs de l'environnement

Dossier de la rédaction de H2o
January 2023

Mercredi 11 janvier, la police salvadorienne a arrêté cinq défenseurs de l'eau de la communauté de Santa Marta, dans le nord du Salvador : Miguel Ángel Gómez, Alejandro Laínez García, Pedro Antonio Rivas Laínez, Antonio Pacheco et Saúl Agustín Rivas Ortega. Communauté réinstallée par des réfugiés du conflit armé salvadorien et ayant des liens historiques avec la lutte révolutionnaire du Salvador, Santa Marta est reconnue comme un modèle d'organisation communautaire, non seulement au Salvador mais aussi internationalement. Ces personnes sont des membres et des dirigeants de l'Association pour le développement économique et social de Santa Marta (ADES) qui, avec la communauté de Santa Marta, ont créé l'avant-garde de la lutte victorieuse menée en 2017 pour faire adopter la première loi au monde interdisant l'exploitation de minéraux métallifères. Le gouvernement envisagerait d'annuler cette interdiction pour notamment autoriser l'exploitation aurifère. Les organisations de défense de l'environnement et des droits de l'homme au Salvador estiment que ces arrestations cherchent à démobiliser l'opposition communautaire à un moment critique.

Metro Latino USA